



Mission ministérielle d'établissement des faits de la Troïka de l'Organe, plus le Président de la SADC, au Royaume du Lesotho

Maseru (Lesotho), le 8 août 2017

La SADC a été choquée, consternée et triste d'apprendre l'assassinat du Commandant de la Force de défense du Lesotho (LDF), le Lieutenant-Général Khoantle Motsomotso. Suite à cet événement bouleversant, le Président de l'Organe de la SADC, José Eduardo dos Santos, Président de la République d'Angola, a dépêché une *Mission ministérielle d'établissement des faits de la Troïka de l'Organe, plus le Président de la SADC, au Royaume du Lesotho*. Composée de représentants de la Troïka de l'Organe (Angola, Zambie, Tanzanie) ainsi que de l'Afrique du Sud, qui exerce actuellement la présidence de la SADC, la Mission était dirigée par Son Excellence Georges Rebelo Pinto Chikoti, Ministre des Affaires extérieures de la République d'Angola et Président du Comité ministériel de l'Organe (CMO). Elle a été soutenue par la Secrétaire exécutive de la SADC, accompagnée des chefs d'État-major de la Force en attente de la SADC.

Lors d'un point de presse tenu le 7 septembre 2017 au Centre de convention de l'hôtel Avani Lesotho, Son Excellence Georges Rebelo Pinto Chikoti a indiqué que la Mission d'établissement des faits au Lesotho avait pour objectif de recueillir des informations sur les circonstances entourant l'assassinat du Lieutenant-Général Motsomotso et de les examiner. Dans cette optique, la Mission a entrepris des consultations avec les acteurs pertinents afin d'assurer le maintien de la paix, de la stabilité et de l'unité nationale au Royaume du Lesotho. Son Excellence Georges Chikoti a ajouté que la Mission a rendu une visite de courtoisie à Sa Majesté le roi Lestie III du Lesotho ainsi qu'au Premier ministre du pays, Son Excellence le Dr Thomas Thabane et a engagé des consultations avec divers ministres, des dirigeants de l'opposition et toute une série d'acteurs, dont des organisations confessionnelles et des organisations non gouvernementales (ONG). La Mission a également visité la scène du crime.

Son rapport sera communiqué à l'examen des instances décisionnelles de la SADC. Tout en assurant le peuple du Lesotho de l'appui continu de la SADC, le Ministre a souligné l'importance pour le peuple du Lesotho de s'unir et de rétablir la paix et la tranquillité dont le pays a tant besoin.

Au nom du Gouvernement et du peuple du Lesotho, le Premier ministre du pays, Son Excellence le Dr Thomas Thabane a exprimé ses remerciements et son appréciation à la SADC pour la rapidité avec laquelle elle a réagi au décès malencontreux et prématuré du Lieutenant-Général Khoantle Motsomotso, et ce dans un esprit véritablement africain de compassion avec les personnes endeuillées.

De gauche à droite : S.E. Harry Kalaba, Ministre des affaires étrangères de la Zambie, la Dr Stergomena Lawrence Tax, Secrétaire exécutif de la SADC, Sa Majesté le roi Letsie III du Lesotho, S.E. Georges Rebelo Pinto Chikoti, Ministre des Affaires extérieures de l'Angola et Président du Comité ministériel de l'Organe.